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KEJAGUNG TETAPKAN 
EMPAT TERSANGKA  
KASUS CHROMEBOOK

enyidikan	 perkara	 tindak	 pidana	Pdugaan	 korupsi	 pengadaan	 laptop	

Chromebook	 pada	 Kementerian	

Pendidikan, 	 Kebudayaan, 	 Riset , 	 dan	

Teknologi	 (Kemendikbudristek)	 dalam	

Program	 Digitalisasi	 Pendidikan	 2019-

2023,	akhirnya	masuk	babak	baru.	Kejaksaan	

Agung	 (Kejagung)	 mengumum-kan	 empat	

orang	tersangka,	pada	Selasa	(15/7/2025).	

Kasus	 ini	 menyeret	 	 Mantan	 Menteri	 Pen-

didikan,	 Kebudayaan,	 Riset,	 dan	 Teknologi	

(Mendikbudristek),	 Nadiem	 Makarim.	 Dia	

dua	 kali	 memenuhi	 panggilan	 penyidik	

Kejagung	untuk	menjadi	saksi	dalam	kasus	

dugaan 	 korups i 	 pengadaan 	 l ap top	

chromebook	 	 senilai	 Rp	 9,9	 itu.	 Sebelum	

penetapan	 tersangka,	 penyidik	 Kejagung	

sempat	melakukan	pemanggilan	paksa	pada	

mantan	 stafsus	 eks	 Mendikbudristek	

Nadiem	Makarim,	Ibrahim	Arief	pada	Selasa	

(15/7/2025).	 Ibrahim	 dijemput	 untuk	

diperiksa	 lanjutan	 oleh	 penyidik.	 Lantas,	

setelah	 penetapan	 empat	 tersangka,	

akankah	ada	tersangka	lainnya?

KEEMPAT TERSANGKA 

DALAM KASUS INI IALAH:

1.Sri	Wahyuningsih	(SW),	
Direktur Sekolah Dasar Direktorat 

Jenderal Pendidikan Anak Usia Dini, 

Pendidikan Dasar dan Pendidikan 

Menengah tahun 2020-2021,
-----------------------------------------------
2.	Mulyatsyah	(MUL),	
Direktur SMP Kemendikbudristek 

2020, 
-----------------------------------------------
3.	Ibrahim	Arief	(IBAM),	
Konsultan Perorangan Rancangan 

Perbaikan Infrastruktur Teknologi 

Manajemen Sumber Daya Sekolah 

pada Kemendikbudristek,
-----------------------------------------------
4.	Jurist	Tan	(JT/JS),	
Mantan staf khusus 

Mendikbudristek era Nadiem 

BACA	HAL	11...



i a 	 m e n e g a s k a n  u t a n g DIndonesia  tetap dikelola 
secara prudent dan terukur 

m e s k i  b e b a n n y a  m e n i n g k a t . 
Pemerintah terus memantau risiko 
s u k u  b u n g a ,  n i l a i  t u k a r,  d a n 
refinancing agar tetap dalam batas 
aman. 

"Berbagai indikator kesehatan 
utang akan kami waspadai. Profil 
utang kami kelola dengan hati-hati," 
ujar dia menanggapi kekhawatiran 
DPR dalam rapat paripurna DPR, 
Selasa (15/7/2025). 

Berdasarkan Laporan Pelaksanaan 
APBN Semester I-2025, realisasi 
pembayaran bunga utang periode 
Januari-Juni 2025 telah mencapai 
Rp257,08 triliun atau 46,5% dari pagu 
APBN 2025. Angka ini tumbuh 7,13% 
dibandingkan periode sama tahun 
lalu. 

Rinciannya, pembayaran bunga 
utang dalam negeri menyumbang 
R p 2 3 5 , 1 5  t r i l i u n  n a i k  7 , 8 9 % , 
sedangkan bunga utang luar negeri 
sedikit turun 0,45% menjadi Rp21,9 
triliun. 

Pembayaran bunga utang ini 
terdiri dari pembayaran kupon Surat 
Berharga Negara (SBN), bunga atas 
pinjaman dan biaya-biaya lain yang 
muncul dari program pengelolaan 
utang pemerintah.

Realisasi pembayaran bunga utang 
terbagi atas realisasi pembayaran 
bunga utang dalam negeri sebesar 
Rp235,15 triliun atau 46,5% dari pagu 
APBN 2025. Realisasi ini naik 7,89% 
dari tahun lalu.

Sementara realisasi pembayaran 
bunga utang luar negeri mengalami 
penurunan sebesar 0,45%, yakni dari 
Rp22 triliun di semester I-2024 turun 
menjadi Rp21,9 triliun di periode yang 
sama tahun ini.

Pemerintah memperkirakan akan 

menghabiskan anggaran sebesar Rp 
552,1 triliun untuk pembayaran bunga 
utang. Outlook realisasi ini hampir 
100% dari pagu yang ditetapkan 
dalam APBN 2025 yakni Rp 552,9 
triliun.

Sejumlah fraksi DPR sebelumnya 
menyoroti kenaikan rasio utang 
terhadap Produk Domestik Bruto 
(PDB) dari 39,21% pada 2023 naik 
menjadi 39,81% di 2024. Mereka 
menilai hal ini berpotensi membebani 
APBN, terutama dengan realisasi 
belanja bunga utang 2024 yang naik 
11,04% (year on year/yoy) menjadi 
Rp488,43 triliun.

Sementara itu, Bank Indonesia (BI) 
melaporkan Utang Luar Negeri (ULN) 
Indonesia pada Mei 2025 mengalami 
pertumbuhan dibandingkan bulan 
sebelumnya. Posisi ULN Indonesia 
tercatat sebesar USD435,6 miliar atau 
setara  dengan Rp7.080 tr i l iun 
menunjukkan pertumbuhan sebesar 
6 , 8  p e r s e n 
dibandingkan tahun 
lalu. 

D i r e k t u r 
E k s e k u t i f 
D e p a r t e m e n 
K o m u n i k a s i  B I , 
R a m d a n  D e n n y 
P r a k o s o , 
m e n j e l a s k a n 
p e r l a m b a t a n 
pertumbuhan ULN 
disebabkan oleh 
p e n u r u n a n 
p e r t u m b u h a n  d i 
sektor publik dan 
kontraksi di sektor 
swasta. 

"Perkembangan 
t e r s e b u t 
m e n c e r m i n k a n 
d i n a m i k a  y a n g 
t e r j a d i  d i  p a s a r 
keuangan global yang semakin tidak 
m e n e n t u ,"  u n g k a p n y a  d a l a m 
pernyataannya, Senin (14/7/2025). 

Hingga Mei 2025, posisi ULN 
p e m e r i n t a h  t e r c a t a t  s e b e s a r 
U S D 2 0 9 , 6  m i l i a r ,  d e n g a n 
pertumbuhan sebesar 9,8 persen. 
Pertumbuhan in i  lebih  rendah 
dibandingkan pertumbuhan 10,4 
persen pada April 2025. 

Sementara  untuk penarikan 
pinjaman dan peningkatan aliran 
masuk modal  asing pada Surat 
Berharga Negara (SBN) internasional 
menjadi faktor pendorong utama, 
seiring dengan kepercayaan investor 
terhadap prospek perekonomian 
Indonesia.

Pemerintah berkomitmen untuk 
m e n j a g a  k r e d i b i l i t a s  d a l a m 
pengelolaan ULN secara hati-hati, 
terukur,  dan akuntabel .  Hal ini 
b e r t u j u a n  u n t u k  m e w u j u d k a n 
pembiayaan yang efisien dan optimal, 
serta mendukung pertumbuhan 
ekonomi yang berkelanjutan. 

D a l a m  k o n t e k s  A n g g a r a n 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN), pemanfaatan ULN diarahkan 
untuk mendukung sektor-sektor 
strategis. Sektor Jasa Kesehatan dan 
Kegiatan Sosial menyumbang 22,3 
persen dari total ULN pemerintah, 
diikuti oleh Administrasi Pemerintah, 
Pertahanan, dan Jaminan Sosial Wajib 
a t a u  1 8 , 7  p e r s e n ,  s e r t a  J a s a 

P e n d i d i k a n  1 6 , 5 
persen. 

Meskipun posisi 
U L N  p e m e r i n t a h 
t e t a p  t e r ke n d a l i , 
hampir seluruh utang 
m e m i l i k i  t e n o r 
j a n g k a  p a n j a n g , 
d e n g a n  p a n g s a 
m e n c a p a i  9 9 , 9 
persen dari total ULN 
pemerintah. 

Sementara, ULN 
swasta mengalami 
k o n t r a k s i 
p e r t u m b u h a n , 
t e r c a t a t  s e b e s a r 
U S D 1 9 6 , 4  m i l i a r 
p a d a  M e i  2 0 2 5 , 
dengan penurunan 
sebesar 0,9 persen. 
K o n t r a k s i  i n i 
terutama disebabkan 

oleh ULN non-lembaga keuangan yang 
mencatat  pertumbuhan negati f 
sebesar 1,2 persen, lebih rendah 
dibandingkan kontraksi 2,8 persen 
pada bulan sebelumnya. Sektor 
Industri Pengolahan, Jasa Keuangan 
dan Asuransi, serta Pengadaan Listrik 
d a n  G a s  m e n j a d i  p e ny u m b a n g 
terbesar ULN swasta, dengan pangsa 
mencapai 80,2 persen.

Struktur ULN Indonesia tetap 
sehat, didukung oleh penerapan 
p r i n s i p  k e h a t i - h a t i a n  d a l a m 
pengelolaannya. Rasio ULN terhadap 
Produk Domestik Bruto (PDB) terjaga 
pada angka 30,6 persen, dengan 
d o m i n a s i  U L N  j a n g k a  p a n j a n g 
mencapai 84,6 persen dari total ULN. 

Bank Indonesia dan pemerintah 
terus memperkuat koordinasi dalam 
pemantauan perkembangan ULN 
untuk menjaga agar struktur utang 
tetap sehat. Peran ULN akan terus 
dioptimalkan untuk mendukung 
pembiayaan pembangunan dan 
mendorong pertumbuhan ekonomi 
nasional yang berkelanjutan, dengan 
meminimalkan risiko yang dapat 
m e m e n g a r u h i  s t a b i l i t a s 
perekonomian. (ist,rls/lut)
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TAHUN INI, RI BAYAR 

BUNGA UTANG RP552 TRILIUN

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	Indrawati	dalam	Rapat	Paripurna	DPR	RI	ke-24	Masa	Persidangan	IV	Tahun	
Sidang	2024-2025	di	Gedung	Nusantara	I,	Senayan,	Jakarta,	Selasa	(15/7/2025).	Foto	:	Devi/Andri

-----------------------------------------------------------

Pembayaran bunga utang 

pemerintah tahun 2025 diper-

kirakan akan menghabiskan 

anggaran hingga Rp552,1 

triliun. Meski pembataran 

bunga utang tersebut lebih 

tinggi dibandingkan 2024 

yaitu Rp488,4 triliun, namun 

Menteri Keuangan Sri Mulyani 

Indrawati mengatakan bahwa 

profil utang Indonesia saat ini 

masih prudent dan terukur.

 SRI MULYANI 
INDRAWATI
Menteri Keuangan

-----------------------------------

Berbagai 

indikator 

kesehatan utang 

akan kami 

waspadai. Profil 

utang kami kelola 

dengan hati-hati," 

Pagu Bunga Utang 2025

 Rp 552,9 Triliun

Outlook Realisasi

Rp552,1 triliun 
(99,85% dari pagu)

Realisasi Jan–Juni 2025

Rp257,08 triliun 
(46,5% dari pagu)

Rp235,15 T (+7,89% YoY)
Dalam Negeri

Rp21,9 T (�0,45% YoY)
 Luar Negeri

---------------------------------------

Rasio Utang/PDB

2023: 39,21% � 
2024: 39,81%

ULN Total (Mei 2025)

USD435,6 miliar 
(~Rp7.080 T) 

USD209,6 M (+9,8%), 
Pemerintah

USD196,4 M (�0,9%)
Swasta

---------------------------------------

Rasio ULN/PDB

30,6%, (84,6% 
jangka panjang)

UTANG & BUNGA UTANG 
INDONESIA 2025
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membuat norma,” kata Wakil Ketua 
Umum Partai Demokrat, Dede Yusuf 
Macan Effendi.

Dede menegaskan putusan yang 
dilakukan MK terseut telah membuat 
norma-norma baru yang berpotensi 
bertentangan dengan Undang-Undang 
Dasar 1945.  Karena itu ,  Partai 
Demokrat belum mengambil sikap 
definitif, tapi tetap berpegang pada 
prinsip putusan MK yang bersifat final 
dan mengikat.

“Pro dan kontra saat ini sedang 
digodok, Partai Demokrat masih 
mengkaji, ketum (Agus Harimurti 
Yudhoyono atau AHY) mengatakan 

kita kaji dulu sebaik-
b a i k  m u n g k i n , 
karena bagaimana-
pun juga keputusan 
MK adalah final and 
binding,” tuturnya.

Di satu sisi, Komisi 
II DPR RI mengusul-
kan supaya segera 
a d a  p e m b a h a s a n 
a t a s  p u t u s a n  M K 
tersebut. Usulan itu 
disampaikan Wakil 
Ketua Komisi II DPR, 
A r i a  B i m a .  “ I n i 
adalah satu hal yang 
penting, terutama 
kalangan intelektual 
kampus dan non-
kampus, yang masih 
k o m i t  t e r h a d a p 
p e n g e m b a n g a n 
sistem demokrasi 
kita," kata Aria.

Politikus Partai 
D e m o k r a s i 
I n d o n e s i a 
Perjuangan (PDIP) 

ini menambahkan, meski pembahasan 
harus dimulai secepatnya, finalisasi 
undang-undang berkaitan dengan 
putusan MK itu tidak boleh terburu-
buru. Alasannya, DPR menginginkan 
sebanyak-banyaknya masukan dan 
partisipasi publik dalam penyusunan 
UU itu.

Sebab, lanjutnya, kesalahan dalam 
p e ny u s u n a n  U U  te r s e b u t  a ka n 
berdampak panjang,  karena itu 
penyusunan UU tersebut harus 
komprehensif .  Komisinya ingin 
pembahasannya tindak lanjut putusan 
MK itu dilakukan secepatnya karena 

pihaknya ingin pembahasan undang-
undang ini lebih transparan dan 
melibatkan publik.

“Karena spektrumnya akan sangat 
luas, dan dampak dari kesalahan 
pengambilan keputusan soal kita 
bicara pemilu, itu sesuatu daya 
ledaknya atau konstruksi kerusakan-
nya itu akan panjang,” ujarnya.

Wakil Ketua Komisi II DPR, Bahtra 
Banong, juga telah mengatakan bahwa 
lembaganya masih dalam tahap 
menerima dan menampung aspirasi 
setelah putusan MK soal pemisahan 
pemilu nasional dan lokal. Karena itu, 
hingga kini  belum ada progres 
pembahasan revisi Undang-Undang 
Pemilu.

“Kami kan tentu saja berharap 
pemilu harus lebih baik ke depannya. 
Opsi-opsi akan kami kaji mana yang 
paling pas,” ujar Bahtra saat ditemui 
Tempo pada Selasa, 8 Juli 2025. 
Politikus Partai Gerindra ini mengata-
kan belum ada arahan dari pimpinan 
untuk membahas revisi UU Pemilu.

Sedangkan, Ketua Komisi II DPR, 
Rifqinizamy Karsayuda, juga menilai 
putusan MK yang  memisahkan 
penyelenggaraan pemilu nasional dan 
lokal menyebabkan bukan hanya 
kegaduhan, tetapi juga kebingungan 
dalam implementasi. 

Menurut dia, amar putusan dan 
pertimbangan hukum putusan MK 
berpotensi mengangkangi konstitusi 
apabila harus diadopsi oleh DPR 
dalam membahas revisi UU Pemilu. 
“Pemisahan pemilu nasional-lokal 
munculkan turbulensi konstitusi,” 
katanya baru baru ini.

Dia mengatakan ketentuan Pasal 
22E ayat (1) UUD 1945 secara eksplisit 
menyebutkan pemilu diselenggarakan 
setiap lima tahun sekali. Pasal 22E ayat 
(2), kata dia, secara eksplisit juga 
menyatakan pemilu diselenggarakan 
untuk memilih presiden dan wakilnya, 
anggota DPR, DPRD, dan DPD.

Masalahnya, kata dia, MK dalam 
putusannya memisahkan pelaksanaan 
p e m i l u  s e r t a  m e m e r i n t a h k a n 
pembentuk undang-undang yakni 
DPR dan pemerintah untuk mengatur 
penyelenggaraan pemilu secara 
terpisah antara nasional dan lokal. 
“Pemilu lokal harus dilaksanakan 2 
sampai 2,5 tahun setelah pemilu 
nasional,” ujar Rifqi. (ant,ist/lut)

Muhaimin Iskandar (Cak Imin) 
mengatakan para ketua umum partai 
politik (parpol) belum berkomunikasi 
membahas putusan itu. Cak Imin PKB 
m e n y e r a h k a n  k e p a d a  D e w a n 
Perwakilan Rakyat (DPR) untuk 
menindaklanjuti putusan MK yang 
memisahkan penyelenggaraan pemilu 
tingkat nasional dan daerah itu. 

“Nanti kami serahkan kepada DPR 
RI untuk menyikapi keputusan MK itu 
dalam bentuk Undang-Undang Pemilu 
yang baru,” kata Cak 
Imin Senin malam 
(14/7/2025).

Cak  Imin  juga 
m e n y a m p a i k a n 
b a h wa  re v i s i  U U 
P e m i l u  h a r u s 
dilakukan sebagai 
b a g i a n  d a r i 
k e b u t u h a n  d a n 
p e r k e m b a n g a n 
zaman. Untuk itu, 
PKB mengharapkan 
supaya ada pasal-
p a s a l  y a n g 
m e n g u r a n g i 
suburnya transaksi 
j u a l  b e l i  s u a r a . 
“ S a n k s i n y a 
d i p e r b e r a t , 
p e n g a w a s a n n y a 
d i p e r k e t a t , 
m e k a n i s m e 
penyelenggaranya 
harus diperkuat ,” 
ujarnya.

Sedankan, Partai 
D e m o k r a  m a s i h 
mengkaji secara mendalam putusan 
MK yang memisahkan pelaksanaan 
pemilu nasional dan daerah. Sebab, 
putusan MK tersebut masih menuai 
pro kontra serta memunculkan 
pertanyaan mengenai kewenangan 
Mahkamah dalam membuat norma 
hukum baru.

“Pro-nya ini kesempatan untuk 
berfokus pada pemil ihan skala 
nasional dan skala daerah. Kontranya 
banyak yang menganggap MK justru 
menyalahi kewenangannya, di mana 
kewenangannya itu sebenarnya 
mengevaluasi, memutuskan, tapi tidak 

K 	 t e l a h  m e m u t u s k a n Mpenyelenggaraan pemilihan 
umum (pemilu) nasional 

dan daerah dipisahkan dengan jeda 
waktu paling singkat dua tahun atau 
paling lama dua tahun dan enam 
b u l a n .  K e t u a  M K  S u h a r t o y o 
membacakan amar Putusan Nomor 
135/PUU-XXII/2024 di Ruang Sidang 
P l e n o  M K ,  J a k a r t a ,  K a m i s 
(26/6/2025) lalu.

Dalam putusan tersebut, MK, 
mengabulkan uji materi Undang-
Undang Nomor 7 Tahun 2017 tentang 
Pemilihan Umum (UU Pemilu) dan UU 
Nomor 10 Tahun 2016 tentang 
Pemilihan Kepala Daerah (UU Pilkada) 
yang diajukan oleh Perkumpulan 
u n t u k  P e m i l u  d a n  D e m o k r a s i 
(Perludem).

Atas putusan tersebut ,  Puan 
mengatakan bahwa semua fraksi 
p a r t a i  p o l i t i k  d i  D P R  R I  a k a n 
menyikapi secara bersama-sama. "Jadi 
nanti pada saatnya kami semua partai 
politik tentu saja sesuai dengan 
kewenangannya, akan menyikapi hal 
tersebut sesuai dengan kewenangan 
kami," kata Puan usai Rapat Paripurna 
DPR RI di kompleks parlemen, Jakarta, 
Selasa (15/7/2025).

Lebih lanjut Puan mengatakan 
bahwa semua fraksi partai politik 
sudah mempunyai sikap yang sama, 
bahwa pemilu harus dilakukan setiap 
lima tahun. Hal itu tercantum dalam 
Pasal 22E Undang-Undang Dasar 
1945.

Sementara itu, Ketua Umum Partai 
Kebangkitan Bangsa (PKB) Abdul 

Ketua DPR RI, Puan Maharani, 

mengeluarkan pernyataan 

bahwa putusan Mahkamah 

Konst i tus i  (MK)  tentang 

pemisahan antara pemilu 

nasional dan pemilu lokal 

m e n y a l a h i  a m a n a t  d a r i 

Undang-Undang Dasar 1945.

----------------------------------------------------------------------

KETUA DPR RI : 

PEMISAHAN PEMILU 

OLEH MK SALAHI UUD

Ketua	DPR	RI	Puan	Maharani	(tengah)	bersama	Wakil	Ketua	DPR	RI	Saan	Mustopa	(kiri)	dan	Wakil	Ketua	DPR	RI	
Cucun	Ahmad	Syamsurizal	(kanan)	di	kompleks	parlemen,	Jakarta,	Selasa	(15/7/2025).	ANTARA

H A R I A NH A R I A N

PUAN 
MAHARANI

Ketua DPR RI

.........................................................

. "Jadi nanti pada 

saatnya kami 

semua partai politik 

tentu saja sesuai 

dengan 

kewenangannya, 

akan menyikapi hal 

tersebut sesuai 

dengan 

kewenangan kami,"
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H A R I A N

MENDADAK BPS 
TUNDA RILIS DATA 
KEMISKINAN

adan	 Pusat Statistik (BPS) Bbatal mengumumkan Profil 
Kemiskinan di Indonesia 

Semester  |  2025 dan Tingkat  
Ketimpangan Pengeluaran Penduduk 
Indonesia Semester I-2025. Semula, 
BPS akan merilis data kemiskinan dan 
ketimpangan pengeluaran pada pukul 
1 1 . 0 0  W I B ,  h a r i  i n i ,  S e l a s a  
(15/7/2025).

Sejam sebelum pengumuman data, 
BPS mengabarkan penundaan Rilis 
Kemiskinan dan Tingkat Ketimpangan 
(rasio Gini). BPS hanya mengabarkan 
penundaan ini melalui broadcast 
WhatsApp dan website.

“Mohon maaf kami sampaikan 
b a h w a ,  m e n g a c u  k e p a d a  
pengumuman resmi BPS di website 
(www.bps.go.id) bersama ini kami 
s a m p a i k a n  p e n u n d a a n  R i l i s  
K e m i s k i n a n  d a n  T i n g k a t  
Ketimpangan,” mengutip keterangan 
tertulis BPS, Selasa (15/7/2925).

BPS menyebut, tujuan penundaan 
penyampaian rilis tersebut dalam 
rangka memastikan ketepatan dan 
kualitas data. BPS akan menunda 
waktu rilis angka kemiskinan dalam 
beberapa waktu yang akan kami 
umumkan segera.

Selain itu ,  penyesuaian ini  
dilakukan sebagai bentuk komitmen 
BPS untuk menghadirkan data dan 
informasi statistik yang akurat dan 
terpercaya bagi seluruh pengguna 
data.

B P S  s e b e n a r n y a  s e l a l u  
mengumumkan data kemiskinan dan 
tingkat ketimpangan pada bulan Maret 
dan September 2025. Namun, kali ini, 
BPS mencantumkan rilis data per 
semesteran. Hingga berita ini dibuat, 
tidak ada penjelasan lebih lanjut dari 
petinggi BPS mengenai hal ini.

Disentil	Banggar	DPR
Ketua Badan Anggaran DPR Said 

Abdullah mengkritisi Badan Pusat 
Statistik alias BPS yang menunda rilis 
data kemiskinan. Said menyesalkan 
molornya rilis data BPS tersebut. Dia 
m e n g i n g a t k a n  p e n t i n g n y a  
ketersediaan data BPS bagi para 
pemegang kepentingan, terutama soal 
kemiskinan. 

"Seharusnya tidak boleh ada 
keterlambatan,  karena apapun 
ceritanya BPS itu menjadi rujukan bagi 
pelaku ekonomi, bagi Badan Anggaran, 
bagi komisi-komisi [DPR] terkait," ujar 
Said di Kompleks Parlemen Senayan, 
Jakarta Pusat, Selasa (15/7/2025). 

Menurutnya, Badan Anggaran 
DPR selalu menyampaikan bahwa 
data merupakan kunci dari setiap 
pengambilan kebijakan. 

Bagaimanapun, sambungnya, 
data merupakan rujukan objektif 

untuk mengevaluasi kebijakan yang 
sudah diimplementasikan. Sejalan 
dengan itu, legislator dari Fraksi 
Partai PDI Perjuangan (PDIP) itu 
menjelaskan bahwa data  bisa  
menjadi rujukan untuk mengambil 
langkah ke depannya agar kesalahan 
yang sama tidak terulang lagi. 

"Kalau datanya memang tidak 
lengkap, jangan pernah diumumkan 
ke publik. Lebih baik minta maaf ke 
publik bahwa data memang tidak 
l e n g k a p .  I t u  p e n t i n g ,"  k a t a  
Said.(wid,rls,ist,ant/dya)

sama di berbagai negara.
Harga ini kemudian dikonversi ke 

dalam mata uang yang sama, seperti 
dollar AS,  untuk memudahkan 
perbandingan.

Kalau memakai standar garis 
kemiskinan Bank Dunia, jumlah 
p e n d u d u k  I n d o n e s i a  d e n g a n 
pengeluaran di bawah Rp49.244 per 
hari mencapai 68,2% dari total 
populasi yang pada 2024 sebanyak 
285,1 juta orang.

Atas langkah tersebut, jumlah 
angka kemiskinan di Indonesia 
melonjak drastis hingga menyentuh 
angka 194,6 juta jiwa. 

Angka ini nampak jauh berbeda 
dengan hitungan kemiskinan yang 
terakhir kali dirilis BPS. Tingkat 
k e m i s k i n a n  I n d o n e s i a  p e r 
September 2024, dalam rilisan BPS, 
hanya sebesar 8,57% atau sekitar 
24,06 juta jiwa.

K a n t o r  K o m u n i k a s i 
K e p r e s i d e n a n  ( P r e s i d e n t i a l 
C o m m u n i c a t i o n  O f f i c e / P C O ) 
mengatakan sejauh ini Badan Pusat 
Statistik merilis data kemiskinan 
dengan tujuan untuk menangkap 
profil kemiskinan di Indonesia. 
Tujuan dan desain pendataannya 
pun berbeda dengan Bank Dunia.

Data yang dibuat BPS tujuannya 
adalah untuk sasaran kebijakan oleh 

pemerintah. Sementara itu, data 
B a n k  D u n i a  d i g u n a k a n  u n t u k 
komparasi internasional, untuk 
p e m e r i n g k a t a n ,  d a n  u n t u k 
mengidentifikasi global extreme 
poverty.

B P S  s e n d i r i  m r n g a t a k a n 
mengatakan Bank Dunia menghitung 
a n g k a  k e m i s k i n a n  I n d o n e s i a 
b e r d a s a r k a n  m e d i a n  g a r i s 
k e m i s k i n a n  3 7  n e g a r a 
berpendapatan menengah-atas, 
bukan berdasarkan dasar penduduk 
Indonesia secara spesifik.

Untuk mengukur kemiskinan di 
Indonesia, BPS memakai pendekatan 
kebutuhan dasar atau cost of basic 
n e e d s  y a n g  t e r d i r i  d a r i  d u a 
komponen: makanan dan non-
makanan.(wid ist,rls/dya)

SEBAGAI	informasi, pada bulan Juni 
lalu sempat heboh tentang beda data 
kemiskinan antara Bank Dunia 
dengan BPS. Hal ini seiring dengan 
langkah Bank Dunia mengubah 
perhitungan untuk standar garis 
kemiskinan dan ketimpangan global 
mulai Juni 2025

Berdasarkan dokumen Bank 
Dunia berjudul 'June 2025 Update to 
the Poverty and Inequality Platform 
( P I P ) ' ,  d i l a k u k a n  p e r u b a h a n 
perhitungan dari paritas daya beli 
(purchasing power parities/PPP). 
Dari semula PPP 2017 menjadi PPP 
2021 yang telah dipublikasikan oleh 
International Comparison Program 
(ICP) pada Mei 2024.

Diketahui, Garis kemiskinan 
u n t u k  n e ga ra  b e r p e n d a p a t a n 
menengah ke bawah (lower-middle 
i n c o m e )  b e r u b a h  d a r i  y a n g 
s e b e l u m nya  U S $ 3 , 6 5  m e n j a d i 
US$4,20 per hari.

B e g i t u  j u g a  d e n g a n  g a r i s 
kemiskinan negara berpendapatan 
menengah ke atas (upper-middle 
income) seperti Indonesia. Batasnya 
berubah dari US$6,85 menjadi 
US$8,40 per hari.

Nilai US$1 PPP setara dengan 
Rp5.993.PPP adalah konsep dasar 
dengan membandingkan harga 
sekumpulan barang dan jasa yang 

Bank Dunia Sebut 194,6 Juta Jiwa

Badan Pusat Statistik (BPS) 

mendadak membatalkan rilis 

kemiskinan dan tingkat ke-

timpangan semester I 2025, 

yang seharusnya berlangsung 

pada Selasa (15/7/2025) pukul 

1 1 . 0 0  W I B .  A l a s a n n y a , 

memastikan ketepatan dan 

kualitas data. Sayangnya 

hingga berita ini dibuat belum 

ada kepastian kapan BPS akan 

mengumumkan hasilnya.

--------------------------------------------------------------

(Ilustrasi)	Foto	udara	petugas	menggunakan	alat	berat	meruntuhkan	ratusan	bangunan	di	
Kampung	Pulo	Timaha,	Desa	Babelan,	Kota	Kecamatan	Babelan,	Kabupaten	Bekasi,	Rabu	(9/7/2025).(ist)

Perkembangan 
Garis Kemiskinan 
Indonesia

2020

2021

2022

2023

Sumber:	BPS	(Rp/bulan/orang)

2024

582.932

550.458

505.469

 472.525

454.652
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intensif pada pelaku terus dilakukan,” 
kata Hendra.

6	Bayi	Diselamatkan
Dari tangan para pelaku, enam bayi 

usia 3-4 bulan asal Jabar itu berhasil 
diselamatkan. Lima diselamatkan di 
Pontianak (Kalimantan Barat). Satu 
lagi di Tangerang (Banten).

Lima bayi itu akan dijual ke 
Singapura. Satu bayi bakal dikirim ke 

Tangerang. Semua bayi kini dirawat di 
Rumah Bhayangkara Sartika Asih di 
Bandung.

Transaksi pengalihan pengasuhan 
bayi terjadi sejak dalam kandungan. 
Praktik ini terjadi karena orangtua 
kandung ingin mendapat imbalan 
uang dari calon orangtua angkat 
bayinya.

Surawan memaparkan, sindikat ini 
menetapkan tarif bervariasi, Rp 11 
juta-Rp 16 juta per bayi .  ”Dari 
pemeriksaan pelaku terungkap ada 
klien atau orangtua yang telah 
memesan bayi sejak masih dalam usia 
kandungan 8-9 bulan,” tuturnya. 
(wid,rls,ant/dya)

kebagian tugas membuat surat-surat 
kelahiran palsu hingga mengirimkan 
bayi ke pembeli.

B a y i  y a n g  b a r u  l a h i r 
diperjualbelikan melalui proses ilegal. 
Praktik dengan kedok pengangkatan 
anak atau adopsi ini terjadi di klinik 
kesehatan maupun rumah sakit.

”Kami telah menyita barang bukti 
berupa surat-surat, KTP palsu, paspor, 
dan identitas lainnya. Pemeriksaan 

epolisian	Daerah Jawa Barat K(Polda Jabar) membongkar 
kasus perdagangan bayi . 

Praktik sindikat human trafficking ini 
sudah berlangsung sejak 2023, dan 
t e l a h  m e n j u a l  2 4  b a y i — 6 
terselamatkan.

"Mereka sudah beroperasi sejak 
tahun 2023. Ada yang orang tuanya 
menjual sejak dalam kandungan 
sehingga sudah dipesan, kemudian 
dibiayai persalinannya kemudian 
diambil oleh para pelanggan," kata 
Dirreskrimum Polda Jabar Kombes Pol 
Surawan dalam konpers di Polda Jabar, 
Selasa (15/7/2025).

Surawan mengatakan pihaknya 
telah menangkap 12 orang. "Kita 
mengamankan 12 tersangka, di mana 
berinisial SH atau LSH dan kawan-
kawan," ujarnya.

Para pelaku disangkakan pasal 
yang mengatur soal penculikan anak 
di bawah umur dan perdagangan 
orang, Polda Jabar belum merinci 
pasal-pasalnya.

"Kasus ini sendiri berawal dari 
laporan salah satu orang tua yang 
melaporkan kasus penculikan anak, 
kemudian kita kembangkan. Dari 
keterangan tersangka, ada 24 bayi 
yang diduga terlibat," ungkapnya.

Saat ini, kepolisian tengah bekerja 
sama dengan Interpol Singapura 
untuk mengusut bayi-bayi tersebut.

"Saat ini kita masih pengem-
bangan terkait dengan bayi-bayi yang 
ada di Singapura. Nanti kita akan 
bersama dengan Interpol untuk 
dikirim ke Singapura," kata Surawan.

Kepala Bidang Humas Polda Jabar 
K o m b e s  H e n d r a  R o c h m a w a n 
memaparkan, semua tersangka dan 
bayi-bayi itu didatangkan langsung 
dari Pontianak. Mereka tiba di Jakarta 
pada Senin sore.

Ia menuturkan,  para pelaku 
memiliki peran berbeda-beda. Ada 
yang tugasnya sebagai perekrut awal, 
perawat bayi sejak dalam kandungan, 
dan penampung.

Sementara itu, pelaku lainnya 

Polisi mengungkap sindikat 

perdagangan bayi dari Jawa 

Barat dan menangkap 12 

pelaku. Dari penyelidikan 

sudah 24 bayi yang dijual para 

pelaku untuk diadipsi warga 

Singapura. Harga dibanderol 

antara Rp 11 juta hingga Rp 16 

juta.

GEGER SINDIKAT PENJUALAN BAYI INTERNASIONAL

-----------------------------------------------

NUSANTARA

I n d o n e s i a  d a r i 
Myanmar pada Maret 
2025. 

A d a p u n  m o d u s 
para  pelaku dalam 
TPPO ini  merekrut 
pekerja migran ilegal 
yang dijanjikan bekerja 
di Uni Emirat Arab. 
Namun, justru dikirim 
s e c a r a  i l e g a l  k e 
M y a n m a r  d a n 
dipekerjakan sebagai 
admin kripto.

P e n g u n g k a p a n 
kasus ini berawal dari 
p r o s e s  r e p a t r i a s i 

Warga Negara Indonesia (WNI) dari 
Myanmar pada Maret 2025 lalu. Dari 
hasil penyelidikan, diketahui bahwa 
korban awalnya direkrut oleh pelaku 
dengan janji pekerjaan di Uni Emirat 
Arab, namun kemudian dialihkan ke 
Thailand dan akhirnya dibawa ke 
wilayah Myawaddy, Myanmar.

Pa ra  p e l a ku  m e m fa s i l i t a s i 
seluruh proses pemberangkatan 
korban, mulai dari pembuatan 
paspor, interview melalui video call 
WhatsApp, hingga pembelian tiket 
pesawat dari Pangkal Pinang ke 
Bandara Soekarno-Hatta, Jakarta. 
B a h ka n  a ko m o d a s i  h i n g ga  ke 

Myanmar juga ditanggung oleh 
jaringan pelaku.

Polisi telah menetapkan dua 
tersangka yaitu dan HR dan IR. 
Tersangka HR ditangkap di Jakarta 
pada 20 Maret 2025. Ia berperan 
aktif dalam proses perekrutan dan 
pengiriman korban ke luar negeri.

Adapun IR diduga sebagai orang 
yang mengatur akomodasi dan 
pemesanan tiket untuk korban. Saat 
i n i  i a  b e r s t a t u s  b u r o n  d a n 
mencantumkan namanya dalam 
daftar pencarian orang (DPO). "Kami 
telah mendistribusikannya ke jajaran 
kewilayahan untuk dilakukan upaya 
paksa," kata Azizah. "IR berperan 
dalam pengaturan akomodasi , 
pemesanan tiket hingga pengantaran 
k o r b a n  k e  M y a n m a r."  ( w u d , 
ist,tmo/dya)

DALAM	 kasus lain, Badan Reserse 
Kriminal Polri mengungkap tindak 
pidana perdagangan orang (TPPO) 
yang melibatkan sindikat penipuan 
online. Korban yang dijanjikan 
pekerjaan di Uni Emirat Arab namun 
dikirim ke Myanmar. 

" D i  M ya n m a r  k o r b a n  j u g a 
dijanjikan bekerja sebagai admin 
kripto dengan gaji 26 ribu Baht per 
bulan," kata Direktur Perlindungan 
Perempuan Anak dan Pencegahan 
Perdagangan Orang (PPA-PPO) 
Brigadir Jenderal Nurul Azizah.

Nurul  mengatakan,  praktik 
perdagangan orang ini terungkap 
ketika proses repatriasi warga 

TPPO ke Myanmar 

Jadi Admin Kripto Juga Dibongkar

Para	tersangka	human	trafficking	saat	tiba	di	Mapolda	Jabar,	Jalan	Soekarno-Hatta,	Kota	Bandung,	Senin	(14/7/2025)	malam.	(Ist)

24 Sudah Diadopsi Warga Singapura, Dibanderol Rp 16 Jutaan

Jumlah kasus TPPO 
per tahun:

2021

2022

2023

752

2024

625

Data:	Kementerian	Luar	Negeri

798

361

Direktur	Tindak	Pidana	Perempuan	dan	Anak	Bareskrim	Polri	Brigjen	Nurul	Azizah



"Ini sekaligus menjawab janji-janji 
politik dan prioritas saya. Salah 
satunya pemberian seragam gratis 
untuk siswa baru di jenjang SD dan 
SMP ini. Mudah-mudahan ini bisa 
sedikit meringankan beban para orang 
tua, sehingga mereka bisa lebih fokus 
mendukung anak-anaknya belajar," 
kata Wahyu.

"Kami rasa pemberian dalam 
bentuk kain ini lebih membantu. Wali 
murid bisa menjahit sesuai ukuran 
mereka masing-masing, jadi lebih pas 
saat digunakan," imbuh Wahyu.

W a h y u  j u g a  m e n e g a s k a n ,  
pemberian seragam gratis  ini  
diharapkan dapat memotivasi siswa 
untuk lebih giat belajar. "Kami ingin 
anak-anak bisa belajar tanpa harus 
memikirkan itu. Karena itu, kami 
berikan seragam ini agar mereka bisa 
fokus belajar, belajar, dan belajar," 
tambahnya.

Meskipun program ini difokuskan 
untuk sekolah negeri, Pemkot Malang 
tetap membuka peluang bagi siswa 
dari sekolah swasta yang kurang 
mampu. Menurut Wahyu, wali murid 
dapat mengajukan permohonan 

6malangraya
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MALANG	 -	Wali Kota Malang, Wahyu 
Hidayat ,  menyalurkan bantuan 
seragam gratis bagi 13.796 siswa baru 
SD dan SMP negeri. Program yang 
diinisiasinya, ini menjawab berbagai 
keluhan masyarakat soal kebutuhan 
baju sekolah. Sekaligus memenuhi 
janji prioritas Wali Kota di bidang 
pendidikan.

"Selama ini banyak wali murid 
yang menyampaikan keluhannya 
kepada saya, baik lewat media sosial 
pribadi, akun resmi Pemkot, bahkan 
ada yang langsung japri ke saya. Rata-
rata mereka mengeluhkan sulitnya 
mencari seragam. Apalagi harus 
memenuhi lain seperti kebutuhan alat 
tulis sekolah," ujar Wahyu, ditemui 
usai memberikan secara simbolis 
seragam gratis di SMPN 6 Kota Malang, 
Selasa (15/7/2025). 

Seragam gratis tersebut diberikan 
dalam bentuk kain untuk dua stel 
seragam kepada setiap siswa baru SD 
dan SMP negeri. Untuk siswa SD 
berupa kain seragam merah putih dan 
pramuka, sedangkan untuk siswa SMP 
berupa kain seragam putih biru dan 
pramuka, lengkap dengan atributnya.

Ya, ini kan program pertama, jadi 
evaluasi kami ke depannya," kata 
Suwarjana.

Dirinya berharap ke depan, 
program ini bisa dianggarkan melalui 
APBD murni 2026. Dengan begitu, 
penyaluran seragam dapat dilakukan 
lebih awal, bersamaan dengan masa 
daftar ulang siswa baru.(Santi/Dya)

bantuan melalui Dinas 
P e n d i d i k a n  d a n  
Kebudayaan (Disdikbud) 
Kota Malang.

Sementara itu, Kepala 
Disdikbud Kota Malang, 
S u w a r j a n a ,  
menyampaikan program 
ini menyasar 7.159 siswa 
baru jenjenat SD dan 
6.637 siswa baru SMP. 
Totalnya mencapai 13.796 
siswa. Dirinya berharap 
proses penyaluran dapat 
rampung pada akhir Juli 
2025.

N a m u n  h i n g g a  
pertengahan Juli 2025, 
menurutnya seragam 
yang sudah tersalurkan 
masih mencapai sekitar 
1 . 0 0 0  p a k e t .  D i k a t a k a n n y a ,  
penyaluran dilakukan bertahap, 
m e n g i n g a t  p ro s e s  p e n g a d a a n  
dilakukan dalam waktu terbatas. 

"Memang kami akui pengadaan 
dan penganggaran cukup mepet 
karena baru bisa dialokasikan setelah 
Pak Wali dilantik di Februari 2025 lalu. 

BATU	 -	 Tingkat Pengangguran 
Terbuka (TPT) di Kota Batu mencapai 
4.667 j iwa dari  total  174.706 
penduduk usia kerja. Salah satu solusi 
Pemerintah Kota (Pemkot) adalah 
mengandalkan pendidikan vokasi. 

"Ini menjadi tantangan kita 
bersama. Karena itu, sinergi antara 
pemerintah, dunia pendidikan, 

industri, dan UMKM 
harus diperkuat untuk 
m e n ga t a s i  m a s a l a h  
ketenagakerjaan," ujar 
Wa l i  Ko t a  M a l a n g ,  
Nurochman, dikutip 
p a d a  S e l a s a  
(15/7/2025). 

N u r o c h m a n  
menyebut, salah satu 
p e n y e b a b  m a s i h  
t i n g g i n y a  a n g k a  
pengangguran adalah 
keterbatasan lapangan 
kerja di sektor formal. 
Kota Batu, sambungnya, 
hingga saat ini masih 
mengandalkan sektor 
pertanian dan Usaha 
Mikro, Kecil, Menengah 
(UMKM), yang notabene 
banyak bergerak di 

sektor informal.
" K o n d i s i  i n i  m e m b u a t  

pembangunan sumber daya manusia 
(SDM) melalui pendidikan vokasi 
menjadi kunci utama agar tenaga kerja 
kita memiliki daya saing di pasar 
kerja," katanya.

S e b a g a i  u p a y a  k o n k r e t ,  
menurutnya Pemkot Batu telah 

(LPK) dan meningkatkan alokasi 
pendanaan untuk pengembangan 
program vokasi. Tujuannya, agar 
pelatihan vokasi di Kota Batu benar-
benar berorientasi pada kompetensi 
dan kebutuhan dunia industri, bukan 
sekadar formalitas," tuturnya. 

Untuk diketahui, berdasarkan data 
Badan Pusat Statistik (BPS) yang 
diperbarui pada Desember 2024, 
tingkat pengangguran terbuka (TPT) 
di Kota Batu tercatat sebanyak 3,63 
persen. Angka ini menurun dari data 
tahun 2023, di mana TPT tercatat 
sebanyak 4,52 persen, dan tahun 2022 
sebanyak 8,43 persen. 

Di  s is i  la in ,  Cak Nur juga 
menekankan pentingnya penguatan 
sektor-sektor unggulan di Kota Batu 
sebagai bagian dari upaya menekan 
a n g k a  p e n g a n g g u r a n .  I a  
menyebutkan, sektor pertanian 
yang menjadi tulang punggung 
ekonomi daerah menunjukkan 
pertumbuhan positif pada triwulan 
I 2025. 

Hal ini, menurutnya, membuka 
peluang besar bagi penyerapan tenaga 
kerja, terutama jika diimbangi dengan 
dukungan pendidikan vokasi yang 
relevan.(Santi/Dya)

membentuk Tim Koordinasi Daerah 
Vokasi (TKDV). Forum ini digagas 
sebagai wadah strategis untuk 
merumuskan kebijakan yang mampu 
menghubungkan dunia pendidikan 
dengan kebutuhan dunia kerja dan 
industri.

"Ya, itu tadi yang saya sampaikan. 
Sinkronisasi antara dunia pendidikan, 
dunia industri, dan dunia kerja harus 
berjalan beriringan. Melalui TKDV ini, 
k i t a  i n g i n  m e m a s t i k a n  a g a r  
pendidikan vokasi benar-benar link 
and match dengan kebutuhan pasar," 
terang Nurochman.

Na mu n ,  men u ru t nya  u p aya  
penurunan angka pengangguran tak 
cukup hanya dengan membuka 
lapangan kerja. Tetapi juga dengan 
mendorong kreativitas masyarakat 
agar mampu menciptakan peluang 
usaha mandiri.

Oleh karena itu, pria yang akrab 
dengan sapaan Cak Nur, ini juga 
menegaskan komitmen pemerintah 
untuk terus mendukung pelaku UMKM 
dan industri kreatif. Termasuk melalui 
inovasi pengolahan limbah menjadi 
produk bernilai ekonomi.

"Kami juga akan memprioritaskan 
pendirian Lembaga Pelatihan Kerja 

Pengangguran Terbuka Capai 4.667 Jiwa,

 Pemkot Batu Andalkan Vokasi 

Rabu, 16 Juli 2025

(Ilustrasi)	Pencari	kerja	mengikuti	program	Job	Fair	di	Balai	Kota	Among	Tani,	
Kota	Batu.	(Santi/Lentera)

Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	memberikan	seragam	gratis	untuk	siswa	baru	
jenjang	SD	dan	SMP	negeri	se	Kota	Malang,	Selasa	(15/7/2025).	(Santi/Lentera)

Wali Kota Malang Penuhi Janji, Salurkan 13.796 Seragam Gratis
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rump,	yang duduk di samping TSekretaris Jenderal NATO Mark 
Rutte di Ruang Oval, pada hari 

Senin (14/7/2025), mengumumkan 
senjata baru untuk Ukraina dan 
mengancam tarif sekunder sebesar 
100% pada pembeli ekspor Rusia, 
yang sebagian besarnya adalah minyak 
mentah.

Presiden AS juga menyatakan rasa 
frustrasinya terhadap Vladimir Putin, 
dengan mengatakan bahwa ia tidak 
ingin menyebut pemimpin Rusia itu 
"seorang pembunuh, tetapi ia orang 
yang tangguh".

"Trump mengeluarkan ultimatum 
dramatis kepada Kremlin," ujar 
mantan Presiden Rusia Dmitry 
Medvedev dalam sebuah postingan 
berbahasa Inggris di X. "Dunia 
b e r g i d i k ,  m e n g a n t i s i p a s i  
konsekuensinya. Eropa yang agresif 
kecewa. Rusia tidak peduli."

K r e m l i n  s e j a u h  i n i  b e l u m  
mengomentari pernyataan Trump 
tetapi mengatakan pada hari Senin 
(14/7/2025) bahwa jelas bahwa 
Amerika Serikat terus memasok 
senjata dan amunisi ke Ukraina.

Di Washington, seorang pejabat 
Gedung Putih mengatakan niat Trump 
adalah mengenakan "tarif 100% 
terhadap Rusia" dan sanksi sekunder 
terhadap negara lain yang membeli 
minyak dari Rusia jika kesepakatan 
damai tidak tercapai dalam 50 hari.

Sebanyak 85 dari 100 senator 
A m e r i k a  S e r i k a t  m e n d u k u n g  
rancangan undang-undang yang akan 
memberikan Presiden Donald Trump 
kewenangan untuk memberlakukan 
tarif hingga 500% terhadap negara-
negara yang terbukti membantu Rusia. 
Langkah ini menunjukkan dukungan 
besar di Kongres untuk meningkatkan 
tekanan terhadap negara-negara yang 
tetap menjalin hubungan ekonomi 
dengan Moskow, terutama di tengah 
u p a y a  m e n e k a n  R u s i a  a g a r  
menyepakati perdamaian dengan 

Ukraina.
Meski demikian, para pemimpin 

Partai Republik di Senat masih 
menahan diri untuk segera menggelar 
pemungutan suara terkait kebijakan 
tersebut. Mereka menunggu sinyal 
resmi atau persetujuan langsung dari 
Trump sebelum melanjutkan proses 
legislasi. Hal ini menunjukkan bahwa 
meski Trump memiliki dukungan luas, 

pengambilan keputusan tetap 
dilakukan secara terkoordinasi agar 
selaras dengan strategi politik dan 
diplomasi yang lebih besar.

Tiongkok dan India adalah pembeli 
terbesar minyak mentah Rusia. Trump 
mengatakan kepada BBC bahwa ia 
"belum selesai" dengan Putin dan ia 
yakin kesepakatan damai Ukraina 
akan tercapai. (Reuters,ist/nei)

H A R I A N

Rusia tidak peduli dengan 

"ultimatum teatrikal" Presiden 

AS Donald Trump tentang pem- 

berian sanksi kepada pembeli 

ekspor Rusia kecuali Moskow 

m e nye t u j u i  ke s e pa ka t a n 

damai di Ukraina, kata seorang 

pejabat keamanan senior pada 

hari Selasa (15/7/2025).

negeri SCO.
M e n u r u t  k a n t o r  b e r i t a 

pemerintah China, Xinhua, dalam 
pertemuan dengan Lavrov pada 
Selasa (15/7/2025), Xi mengatakan 
b a h w a  n e g a r a  m e r e k a  h a r u s 
"memperkuat dukungan timbal balik 
di forum-forum multilateral".

Bei j ing  dan Moskow harus 
bekerja sama untuk "menyatukan 
negara-negara di belahan bumi 
s e l a t a n  d a n  m e n d o r o n g 
p e r k e m b a n g a n  t a t a n a n 
internasional ke arah yang lebih adil 
dan masuk akal", kata Xi, menurut 
Xinhua.

Diketahui bahwa Beijing dikenal 
sebagai sekutu diplomatik dan mitra 
ekonomi utama Moskow. Kedua 
negara menjalin hubungan yang erat 
dalam berbagai bidang, mulai dari 
perdagangan, energi, hingga kerja 
s a m a  m i l i t e r.  D a l a m  ko n t e k s 
geopolitik, kedekatan ini membuat 
China memegang peran penting 
dalam dinamika global terkait konflik 
Rusia dan Ukraina.

Meskipun demikian, pemerintah 
China secara resmi menyatakan 
bahwa mereka bersikap netral 

terhadap konflik yang terjadi. China 
mendorong penyelesaian melalui 
dialog dan negosiasi damai, dan 
berulang kali menyerukan agar 
semua pihak menghindari eskalasi 
konflik lebih lanjut.

Namun, sikap netral China ini 
menuai sorotan karena selama lebih 
dari tiga tahun invasi Rusia ke 
Ukraina berlangsung, Beijing tidak 
pernah secara tegas mengecam 
tindakan militer Rusia. Bahkan, China 
juga belum menyerukan agar Rusia 
menarik pasukannya dari wilayah 
Ukraina, yang membuat netralitas 
t e r s e b u t  d i p e r t a nya k a n  o l e h 
sebagian pengamat internasional. 
(AFP,TASS,Xinhua,ist/nei) 

MENTERI	Luar Negeri Rusia, Sergei 
Lavrov,  melakukan pertemuan 
dengan Presiden China, Xi Jinping, di 
Beijing pada Selasa (15/7/2025). 
Pertemuan ini berlangsung di tengah 
kunjungan Lavrov ke ibu kota China 
dalam rangka menghadiri forum 
Organisasi Kerja Sama Shanghai 
(SCO).

Xi menerima Lavrov di Beijing 
"sebagai bagian dari partisipasinya 
dalam pertemuan Dewan Menteri 
Luar Negeri Organisasi Kerja Sama 
S h a n g h a i  ( S C O ) " ,  d e m i k i a n 
pernyataan Kementerian Luar 
Negeri Rusia, dilansir dari kantor 
berita AFP, Selasa (15/7/2025).

Kementerian mengatakan bahwa 
sejumlah isu kontak politik bilateral 
di tingkat tertinggi dan tingkat tinggi 
d i b a h a s ,  te r m a s u k  p e r s i a p a n 
kunjungan pemimpin Rusia Vladimir 
Putin ke China untuk menghadiri 
KTT SCO dan perayaan peringatan 
Perang Dunia II.

K a n to r  b e r i t a  Ru s i a ,  TAS S 
melaporkan bahwa Xi bertemu 
Lavrov setelah presiden China 
tersebut mengadakan "pertemuan 
umum" dengan para menteri luar 

Menlu Lavrov 

Temui Presiden China, Ada Apa?

PEJABAT SENIOR: RUSIA TIDAK PEDULI 

'ULTIMATUM TEATRIKAL' TRUMP

Wakil	Ketua	Dewan	Keamanan	Rusia	Dmitry	Medvedev	menghadiri	pertemuan	Dewan	Sains	dan	Pendidikan	
di	Institut	Gabungan	untuk	Penelitian	Nuklir	di	kota	Dubna,	wilayah	Moskow,	Rusia,	13	Juni	2024.	(Foto:	Reuters)

Sekutu	Strategis	Nonformal
M e s k i p u n  t i d a k  s e c a r a  r e s m i 

membentuk aliansi militer, Rusia dan 

China telah menjalin kemitraan 

strategis yang erat, terutama dalam 

menghadapi dominasi geopolitik 

Barat, khususnya Amerika Serikat dan 

NATO.

Kerja	Sama	Ekonomi	dan	Energi
Rusia adalah salah satu pemasok 

utama energi ke China, termasuk gas 

alam, batu bara, dan minyak mentah. 

Proyek seperti pipa gas “Power of 

Siberia” menjadi simbol penting kerja 

sama energi antara kedua negara.

Dukungan	Diplomatik	Terselubung
China mengklaim netral dalam konflik 

Rusia-Ukraina, namun tidak me-

ngecam invasi militer Rusia dan tetap 

melanjutkan hubungan perdagangan. 

Dukungan ini sering dianggap sebagai 

b e n t u k  d u ku n g a n  t e r s e l u b u n g 

terhadap Moskow di tengah isolasi 

Barat.

Kolaborasi	dalam	Forum	

Internasional
Keduanya aktif mendorong pem-

bentukan tatanan dunia multipolar 

melalui kerja sama dalam forum 

s e p e r t i  O rga n i s a s i  Ke r j a  S a m a 

Shanghai (SCO), BRICS, dan PBB.

Latihan	Militer	Bersama
Dalam beberapa tahun terakhir, Rusia 

dan China kerap menggelar latihan 

militer gabungan untuk menunjukkan 

solidaritas dan kekuatan bersama di 

hadapan tekanan militer dari negara 

Barat.

Tantangan	 dan	 Persaingan	 Ter-

selubung
Meski hubungan mereka erat, terdapat 

elemen kompetisi, terutama dalam 

pengaruh ekonomi di Asia Tengah dan 

proyek infrastruktur seperti Belt and 

Road Initiative (BRI), di mana China 

punya dominasi lebih besar.

HUBUNGAN RUSIA-CHINA
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pernapasan lainnya.

Membantu Mengatasi Infeksi Kulit
Infeksi kulit yang disebabkan oleh 

jamur maupun bakteri diyakini dapat 
lebih cepat sembuh dengan bantuan 
tanaman patah tulang. Kandungan 
senyawa aktif di dalamnya memiliki 
s i f a t  a n t i m i k r o b a  ya n g  d a p a t 
m e m b a n t u  m e n g h a m b a t 
pertumbuhan mikroorganisme 
penyebab infeksi.

Namun, efektivitas dan keamanan 
tanaman patah tulang sebagai obat 
untuk mengatasi infeksi kulit masih 
belum diketahui. Jadi, Anda tidak 
dianjurkan untuk menggunakannya 
sebagai pengobatan utama untuk 
mengatasi masalah infeksi kulit.

Itulah beragam manfaat tanaman 
patah tulang. Meski begitu, masih 
diperlukan penelitian lebih lanjut 
untuk memastikan efektivitas dan 
keamanannya,  terutama dalam 
penggunaannya sebagai obat-obatan 
untuk mengatasi penyakit.

Tips	Mengkonsumsi
Tanaman patah tulang dapat 

bersifat racun jika dikonsumsi secara 
berlebihan atau tanpa pengolahan 
yang tepat. Getah putih dari tanaman 
ini mengandung senyawa beracun 
yang dapat menyebabkan iritasi. 
Kontak langsung dengan getahnya 
bisa memicu reaksi pada kulit, seperti 
kemerahan, gatal, bahkan luka bakar 
ringan.

Jika terkena mata kemudian tidak 
diobati, getah ini bisa menyebabkan 
iritasi dan dapat berujung pada 
kebutaan. Oleh karena itu, penting 
untuk berhati-hati saat mengolah 
tanaman ini dan segera bilas dengan 
air bersih jika terjadi kontak dengan 
kulit atau mata.

Untuk mendapatkan manfaat 
tanaman patah tulang secara maksimal 
dan aman, pastikan menggunakan 
obat herbal yang telah memiliki izin 
edar dari BPOM. Selain itu, Anda juga 
bisa memilih produk perawatan kulit 
yang mengandung ekstrak tanaman 
patah tulang untuk mendukung 
kesehatan kulit.Namun, sebelum 
menggunakan tanaman patah tulang 
sebagai pengobatan,  sebaiknya 
konsultasikan terlebih dahulu dengan 
dokter. Anda bisa melakukan konsultasi 
dengan Dokter untuk mendapatkan 
saran medis yang sesuai. (nei,ist/dya)

Berikut ini adalah manfaat tanaman 
patah tulang yang bisa didapatkan:

Mengobati	Rematik
Tanaman patah tulang telah lama 

dimanfaatkan dalam pengobatan 
tradisional untuk meredakan gejala 
rematik. Khasiat ini berasal dari 
kandungan etanol yang terdapat dalam 
tanaman tersebut ,  yang dikenal 
memiliki sifat antiinflamasi atau 
antiperadangan.

Berkat sifat tersebut, tanaman ini 
d a p a t  m e m b a n t u  m e n g u r a n g i 
peradangan pada persendian yang 
disebabkan oleh rematik. Dengan 
peradangan yang mereda, rasa nyeri 
pun berkurang, sehingga penderita 
rematik bisa merasa lebih nyaman dan 
tetap bisa menjalani aktivitas sehari-
hari dengan lebih baik.

Mencegah	Karies	Gigi
Ta n a m a n  p a t a h  t u l a n g  j u g a 

berpotensi  dimanfaatkan untuk 
membantu mencegah karies gigi. Hal 
ini berkat kandungan senyawa aktif 
seperti flavonoid, tanin, dan saponin 

a n a m a n 	 p a t a h  t u l a n g Tmerupakan jenis tanaman yang 
kerap dimanfaatkan sebagai 

tanaman hias, pagar alami, sekaligus 
bahan dalam pengobatan tradisional. 
Meskipun memiliki berbagai khasiat 
untuk kesehatan, penggunaannya 
harus dilakukan dengan benar agar 
manfaat yang diperoleh maksimal dan 
tidak menimbulkan efek samping yang 
merugikan.

Tanaman patah tulang (Euphorbia 
tirucalli L.) memiliki ciri khas berupa 
batang ramping yang hampir tidak 
berdaun, serta mengeluarkan getah 
putih seperti susu ketika batangnya 
dipatahkan. Getah tersebut dapat 
menimbulkan iritasi atau reaksi alergi 
jika terkena kulit. Namun, meskipun 
b e r p o t e n s i  m e nye b a b k a n  e fe k 
samping, tanaman ini juga dapat 
dimanfaatkan sebagai bahan teh 
herbal.

Tanaman ini umumnya tumbuh di 
daerah tropis, seperti Indonesia dan 
Brasil. Beberapa daerah menyebut 
tanaman patah tulang sebagai firestick 
plant, pencil tree, atau milk bush.

yang memiliki  sifat antibakteri . 
Senyawa-senyawa ini mampu melawan 
dan menghambat  pertumbuhan 
bakteri penyebab gangguan kesehatan 
mulut.

Bakteri di rongga mulut, terutama 
yang menempel pada permukaan gigi, 
dapat mengikis lapisan enamel dan 
memicu terbentuknya karies. Dengan 
adanya sifat antibakteri dari tanaman 
patah tulang, risiko perkembangan 
bakteri penyebab kerusakan gigi dapat 
ditekan, sehingga kesehatan gigi dan 
mulut pun lebih terjaga.

Mengatasi	Jerawat
Tanaman patah tulang juga dikenal 

memiliki sifat antibakteri yang efektif 
dalam membantu mengatasi jerawat. 
Kandungan senyawa aktif di dalamnya 
m a m p u  m e l a wa n  b a k t e r i  ya n g 
berkontribusi terhadap peradangan 
pada kulit, terutama pada wajah. Salah 
satu bakteri utama penyebab jerawat 
adalah Propionibacterium acnes, yang 
berkembang di pori-pori tersumbat 
dan memicu timbulnya jerawat.

Penelitian menunjukkan bahwa 
p r o d u k  p e r a w a t a n  k u l i t  y a n g 
mengandung ekstrak tanaman patah 
tulang dapat menghambat pertumbuhan 
bakteri tersebut. 

Meredakan	Batuk
Tanaman patah tulang juga dapat 

dimanfaatkan sebagai obat herbal 
untuk meredakan batuk. 

Salah satu kandungan 
utamanya, yaitu saponin, 
dikenal memiliki efek 

ekspektoran yang membantu 
tubuh mengencerkan lendir 

atau dahak yang menumpuk di saluran 
p e r n a p a s a n .  E f e k  i n i  s a n g a t 
bermanfaat dalam mengatasi batuk 
berdahak yang sering kali mengganggu 
aktivitas.

Dengan lendir yang lebih encer, tubuh 
akan lebih mudah mengeluarkannya 
melalui batuk, sehingga saluran napas 
menjadi lebih lega. 

Meningkatkan	Imunitas	Tubuh
Senyawa dalam tanaman patah 

tulang memiliki sifat antioksidan dan 
antiperadangan yang dapat membantu 
meningkatkan imunitas tubuh. Dengan 
sistem imun yang kuat, tubuh lebih 
mampu melawan infeksi dan Anda 
terhindar dari berbagai penyakit, 
seperti flu, batuk, serta infeksi saluran 
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Tanaman Patah Tulang
Herbal Unik Kaya Manfaat
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pakah	 akhir-akhir ini kamu Amerasa cuaca terasa lebih 
dingin dari biasanya? Jika 

iya, kamu tidak sendirian. Saat ini, 
beberapa wilayah di Indonesia 
m e m a n g  s e d a n g  m e n g a l a m i  
penurunan suhu selama musim 
kemarau, yang dikenal dengan 
sebutan fenomena bediding.

Badan Meteorologi, Klimatologi, 
dan Geofisika (BMKG), Cuaca dingin 
yang belakangan ini dirasakan oleh 
masyarakat Indonesia, terutama di 
w i l aya h  s e l a t a n  K h a t u l i s t iwa  
s e p e r t i  J awa ,  B a l i ,  d a n  N u s a  
Tenggara, merupakan fenomena 
yang normal dan umumnya terjadi 
set iap musim kemarau,  yakni  
sekitar bulan Juli hingga September.

Fenomena bediding terjadi  
akibat dominasi angin timuran atau 
Angin Monsun Timur yang berasal 
dari Benua Australia. Saat Australia 
mengalami puncak musim dingin, 
a n g i n  y a n g  b e r t i u p  k e  a r a h  
Indonesia membawa massa udara 
yang cenderung kering dan dingin. 

Beberapa wilayah, seperti Malang, 
mencatat suhu minimum berkisar 
antara 16-20 derajat Celsius. NTT 
j u ga  m e n c a t a t  s u h u  m i n i m u m  
mencapai 15 derajat Celsius pada 8 
Juli 2025. Sementara itu, puncak 
bediding diperkirakan akan terjadi 
pada periode Agustus di mana suhu 
bisa jauh lebih dingin lagi.

D e n g a n  b e g i t u ,  f e n o m e n a  
bediding akan terasa lebih dingin 
saat menuju puncak musim kemarau, 
dan ini lebih banyak dipengaruhi 
oleh dinamika dan atmosfer fisis 
dekat permukaan Bumi.

Ini  pula yang menyebabkan 
bediding mampu menyebabkan 
embun beku dan embun upas di 
wilayah dataran tinggi, khususnya 
pegunungan seperti di Dieng dan di 
Ranupane yang menjadi bagian dari 
Kawasan Taman Nasional Bromo 
T e n g g e r  S e m e r u  ( T N B T S ) .  
(nei,ist/dya)

di musim kemarau dengan ditandai 
adanya dominasi angin timur yang 
b e r s i f a t  k e r i n g  d a n  d i n g i n .  
Fenomena ini biasa terjadi pada 
bulan Juli sampai September 2025,” 
ujar Prakirawan BMKG Stasiun 
Klimatologi Jawa Timur, Linda 
Firotul, mengutip Antara.

Faktor lainnya adalah langit 
cerah dan mempercepat lapisan 
panas dari permukaan Bumi ke 
atmosfer saat malam hari sehingga 
membuat udara dekat permukaan 
terasa lebih dingin, terutama pada 
malam hingga pagi hari.

Hujan yang masih terjadi di 
beberapa wilayah turut menambah 
rasa dingin karena membawa massa 
u d a r a  d i n g i n  d a r i  a w a n  k e  
permukaan serta menghalangi  
pemanasan sinar Matahari.

B M K G  m e m p e r k i r a k a n ,  
fenomena bediding ini akan terjadi 
hingga September mendatang.  

Udara ini kemudian menyebar ke 
w i laya h  s e la t a n  K h a t u l i s t iwa ,  
s e p e r t i  J awa ,  B a l i ,  d a n  N u s a  
Tenggara, sehingga menyebabkan 
penurunan suhu udara di kawasan 
tersebut.

Selain itu, angin monsun dari 
Australia juga melintasi perairan 
Indonesia yang memiliki suhu 
permukaan laut relatif lebih dingin 
pada musim kemarau. Kondisi ini 
memperkuat efek pendinginan 
udara yang sampai ke daratan. 
Gabungan antara massa udara 
dingin dari Australia dan suhu laut 
yang rendah inilah yang membuat 
u d a r a  d i  s e j u m l a h  w i l a y a h  
Indonesia terasa lebih sejuk dari 
biasanya selama musim kemarau.

“ B e d i d i n g  i n i  d i a k i b a t k a n  
karena saat ini [Indonesia] berada 

FENOMENA BEDIDING, 

MUSIM KEMARAU TERASA LEBIH DINGIN
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flek hitam atau bekas jerawat.
Selain itu, vitamin C juga berperan 

dalam merangsang produksi kolagen, 
y a n g  p e n t i n g  u n t u k  m e n j a g a 
kekenyalan dan kekencangan kulit. 
Dengan pemakaian rutin, kulit akan 
terlihat lebih cerah, halus, dan tampak 
lebih muda. Ini menjadikan vitamin C 
sebagai salah satu bahan aktif yang 
wajib ada dalam rutinitas skincare 
anti-aging, terutama bagi mereka 
y a n g  i n g i n  m e m p e r t a h a n k a n 
tampilan kulit sehat dan bercahaya.

Niacinamide
Niacinamide, atau yang dikenal 

sebagai vitamin B3, adalah salah satu 
bahan aktif paling bersahabat dan 
serbaguna untuk kulit di usia 40-an. 
K a n d u n g a n  i n i  m e m i l i k i  s i f a t 
menenangkan dan dapat membantu 
mengatasi berbagai masalah kulit 
secara bersamaan. Niacinamide 
efektif mencerahkan warna kulit, 
m e n g u ra n g i  h i p e r p i g m e n t a s i , 
memperbaiki tekstur yang tidak 
merata, serta memperkuat skin 
barrier agar kulit lebih tahan terhadap 
iritasi dan penuaan dini.

Salah satu keunggulan utama 
niacinamide adalah kemampuannya 
mengontrol produksi minyak berlebih 
tanpa menyebabkan kulit menjadi 
kering. (nei,ist/dya)

k e m a m p u a n  l u a r  b i a s a  u n t u k 
mengikat  air  hingga 1.000 kali 
beratnya, sehingga sangat efektif 
dalam menjaga kelembapan kulit 
secara intensif.

Kulit yang terhidrasi dengan baik 
akan terlihat lebih kenyal, bercahaya, 
dan sehat. Tanda-tanda penuaan 
seperti garis halus, kulit kusam, dan 
kering juga akan tampak lebih 
berkurang. Dengan hidrasi yang cukup, 
kulit lebih mampu mempertahankan 
elastisitas dan perlindungan alaminya 
terhadap faktor lingkungan.

Keunggulan lain dari hyaluronic 
acid adalah sifatnya yang ringan dan 
mudah diserap, sehingga cocok untuk 
semua jenis kulit, termasuk yang 
sensitif. Kamu bisa menggunakannya 
baik di pagi maupun malam hari, 
sebagai lapisan dasar sebelum serum 
atau pelembap. Ini membuat HA 
menjadi salah satu bahan aktif esensial 
dalam rutinitas skincare di usia 40-an.

Peptide
Peptide merupakan rangkaian 

pendek asam amino yang berperan 
sebagai "pembangun" bagi protein 
penting dalam kulit, seperti kolagen 
dan elastin. Kedua protein ini sangat 
dibutuhkan untuk menjaga struktur 
kulit agar tetap kencang dan elastis. 
Oleh karena itu, peptide menjadi 
salah satu bahan aktif yang ideal 
digunakan oleh perempuan usia 
40-an yang mulai mengalami 
penurunan kekencangan kulit.

Dengan penggunaan rutin, 
p e p t i d e  d a p a t  m e m b a n t u 
mengurangi tampilan garis halus 
dan kerutan yang muncul seiring 
bertambahnya usia. Selain itu, 
b a h a n  i n i  j u g a  b e k e r j a 
menstimulasi perbaikan sel 
kulit serta memperkuat skin 
barrier, sehingga kulit menjadi 
lebih tahan terhadap iritasi dan 

aat	 menginjak usia  40-an, Sb a n y a k  p e r e m p u a n  m u l a i 
memahami bahwa perawatan 

kulit perlu disesuaikan dan tidak bisa 
lagi disamakan dengan saat usia 20-an 
atau 30-an. Perubahan hormon, 
menurunnya produksi kolagen, serta 
paparan stres yang terus-menerus 
sering menyebabkan kulit tampak 
lebih kusam, muncul garis-garis halus, 
dan terasa lebih kering serta sensitif. 
Karena itu, perawatan kulit di usia ini 
perlu dilakukan dengan lebih fokus 
dan intensif untuk menjaga kesehatan 
dan kecerahan kulit.
Jadi, bahan aktif apa saja yang perlu 
mulai kamu utamakan? Berikut ini 
rekomendasi kandungan skincare 
yang sangat penting untuk merawat 
kulit di usia 40-an.

Retinol
Retinol adalah salah satu bahan 

aktif turunan vitamin A yang sangat 
direkomendasikan dalam perawatan 
kulit, terutama bagi mereka yang 
memasuki usia matang. Bahan ini 
dikenal efektif dalam merangsang 
produksi kolagen dan mempercepat 
proses regenerasi sel kulit. Dengan 
cara kerja tersebut, retinol mampu 
membantu menyamarkan garis halus, 
kerutan, serta memperbaiki tekstur 
kulit secara keseluruhan.

Selain itu, retinol juga berperan 
penting dalam mencerahkan kulit, 
k h u s u s nya  d a l a m  m e n g u ra n g i 
hiperpigmentasi atau noda hitam yang 
m u n c u l  a k i b a t  p a p a r a n  s i n a r 
matahari. 

Bagi pemula, disarankan untuk 
memulai penggunaan retinol dengan 
konsentrasi rendah seperti 0.25% 
atau 0.5%. Hal ini bertujuan agar kulit 
dapat beradaptasi secara perlahan dan 
mengurangi risiko iritasi. Retinol 
sebaiknya digunakan pada malam 
hari, dan jangan lupa untuk selalu 
mengaplikasikan sunscreen keesokan 
paginya, karena bahan ini dapat 
membuat kulit lebih sensitif terhadap 
sinar UV.

Hyaluronic	Acid
Mema su k i  u s ia  40-a n ,  ku l i t 

cenderung kehilangan kelembapan 
a l a m i n y a  a k i b a t  m e n u r u n n y a 
produksi minyak dan perubahan 
struktur kulit. Dalam kondisi inilah 
hyaluronic acid (HA) memegang peran 
penting. Bahan aktif ini memiliki 

kerusakan l ingkungan.  Efeknya 
membuat kulit tampak lebih segar dan 
sehat dari waktu ke waktu.

Produk skincare yang mengandung 
peptide umumnya hadir dalam bentuk 
serum atau krim malam, karena 
formula ini memungkinkan penetrasi 
yang lebih efektif ke dalam lapisan 
kulit. Mengaplikasikan peptide pada 
malam hari juga mendukung proses 
regenerasi alami kulit saat tidur, 
menjadikannya pilihan tepat untuk 
perawatan anti-aging yang optimal.

Vitamin	C
Vitamin C merupakan salah satu 

antioksidan paling efektif  yang 
memiliki berbagai manfaat untuk kulit, 
terutama di usia 40-an. Pada usia ini, 
kulit lebih rentan terhadap kerusakan 
akibat paparan radikal bebas dari sinar 
UV, polusi, dan stres lingkungan. 
Vitamin C membantu memberikan 
perlindungan ekstra dengan cara 
menetralkan radikal bebas, sekaligus 
m e n c e ra h k a n  wa r n a  k u l i t  d a n 

m e n y a m a r k a n 
hiperpigmentasi seperti 
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Kejagung	Tetapkan	(dari	Hal	1)	...

enetapan	 empat tersangka Pd a l a m  k a s u s  d i 
K e m e n d i k b u d r i s t e k  i n i 

diumumkan oleh Direktur Penyidikan 
Jaksa Agung Muda Pidana Khusus 
Ke j a g u n g  A b d u l  Q o h a r,  S e l a s a 
( 1 5 / 7 / 2 0 2 5 ) .  A b d u l  Q o h a r 
mengatakan penetapan tersangka 
terhadap mereka berdasarkan alat 
bukti yang cukup. “Maka, pada malam 
hari ini penyidik menetapkan yang 
bersangkutan sebagai tersangka," ujar 
Qohar.

Keempat tersangka itu ialah Sri 
Wahyuningsih (SW), Direktur Sekolah 
Dasar Direktorat Jenderal Pendidikan 
Anak Usia Dini, Pendidikan Dasar dan 
Pendidikan Menengah tahun 2020-
2021;  Mulyatsyah (MUL), Direktur 
SMP Kemendikbudristek 2020; 
Ibrahim Arief (IBAM), Konsultan 
Perorangan Rancangan Perbaikan 
Infrastruktur Teknologi Manajemen 
S u m b e r  D a y a  S e k o l a h  p a d a 
Kemendikbudristek,; dan Jurist Tan 
( J T / J S ) ,  m a n t a n  s t a f  k h u s u s 
M e n d i k b u d r i s t e k  e r a  N a d i e m 
Makarim.

Te r k a i t  d e n g a n  p e ra n  p a ra 
tersangka tersebut, Qohar menyebut 
diduga sejak Agustus 2019, Jurist Tan 
sudah merencanakan penggunaan 
l a p t o p  C h r o m e b o o k  s e b a g a i 
pengadaan TIK tahun anggaran 2020-
2022 di Kemendikbud. Bahkan, Jurist 
diduga membuat grup Whatsapp 
terkait hal itu, sebelum Nadiem 
M a k a r i m  d i l a n t i k  s e b a g a i 
Mendikbudristek.

Kemudian, lanjut Qohar, Jurist 
diduga melobi pihak terkait agar 
Ibrahim Arief dijadikan konsultan 
pada Pusat Studi Pendidikan dan 
K e b i j a k a n  ( P S P K ) .  U n t u k 
mematangkan rencana tersebut, 
Qohar menyebut Nadiem sempat 
b e r t e m u  p i h a k  G o o g l e  u n t u k 
membicarakan rencana pengadaan 
Chromebook tersebut pada Februari 
dan April 2020.

"Kemudian membicarakan teknis 
pengadaan TIK di Kemendikbudristek 
dengan menggunakan Chrome OS di 
antaranya juga saat itu dibahas adanya 
co-Investment sebanyak 30% dari 
Google untuk Kemendikbudristek," 
ujar Qohar.

Selanjutnya, Qohar menyebut 
bahwa pada pada 6 Mei 2020, Nadiem 
memerintahkan pengadaan TIK 
menggunakan Chromebook yang saat 
itu pengadaan belum dilaksanakan. 

Terkait dengan peran Ibrahim 
Arief, Qohar menyebut dia diduga 
telah mengarahkan tim teknis untuk 
mengeluarkan hasil kajian teknis 
Chrome OS. Pada 17 April 2020. Dalam 
hal ini, Ibrahim diduga mempengaruhi 
t i m  t e k n i s  d e n g a n 
mendemonstrasikan Chromebook 
pada meeting via Zoom yang saat itu 
dipimpin Nadiem secara langsung.

Qohar melanjutkan, langkah yang 

mereka lakukan kemudian adalah 
membicarakan teknis pengadaan TIK 
di  Kemendikbudristek dengan 
menggunakan Chrome OS. Saat itu 
juga dibahas adanya co-Investment 
sebanyak 30% dari Google untuk 
Kemendikbudristek.

Sedangkan untuk peran Sri 
Wahyuni, Qohar memaparkan dia 
d i d u g a  m e m i n t a  t i m  t e k n i s 
menyelesaikan hasil kajian teknis 
terkait pengadaan tersebut. Dia juga 
d i d u ga  m e m e r i n t a h ka n  u n t u k 
menggunakan Chrome OS yang saat 
itu belum ada pengadaannya.

Setelah itu, Sri diduga meminta 
timnya untuk memilih sistem Chrome 
OS dengan metode e-katalog. Pada 30 
J u n i  2 0 2 0 .  D a l a m  h a l  i n i ,  S r i 
menganggap Wahyu Hariadi Pejabat 
Pembuat Komitmen (PPK) tidak bisa 
melaksanakan perintah Nadiem, 
sehingga diganti Bambang Hadi 
Waluyo. 

"Pada tanggal yang sama, 30 Juni 
2020 sekitar jam 22.00 WIB Wahyu 
Hariadi menilai lanjuti perintah SW 
untuk segera klik setelah bertemu 
dengan Indra Nugraha yaitu pihak 
penyedia dari PT Bhinneka Mentari 
Dimensi bertempat di Hotel Arosa 
untuk mengadakan TIK tahun 2020 
dengan menggunakan Chrome OS," 
ujarnya.

Q o h a r  m e n j e l a s k a n ,  S r i 
memerintahkan Wayu Hariadi selaku 
PPK untuk mengubah metode e-
katalog menjadi sistem informasi 
pengadaan sekolah dan membuat 
petunjuk pelaksanaan bantuan 
pemerintah pengadaan TIK di 
Kemendikbudtistek untuk sekolah 
dasar sebanyak 15 unit laptop dan 
kolektor 1 unit per sekolah dengan 
harga Rp 88.250.000 dari Persatuan 
Pendidikan Kemendikbudristek.

S r i  j u g a  d i d u g a  m e m b u a t 
petunjuk pelaksanaan atau tukplak 
tahun 2021 untuk pengadaan tahun 
2021 sampai dengan tahun 2022. 
Dalam tukplak ini mengarahkan 
Chromebook OS untuk pengadaan 
teknologi informasi dan komunikasi 
atau TIK dengan menggunakan 
Chrome OS.

Dalam kasus ini ,  tersangka 
Mulyatsyah diduga mengarahkan 
jajarannya untuk menggunakan 
Chrome OS sebagai pengadaan TIK. 
Pada 30 Juni 2022. Saat itu, PPK 
bernama Harnowo Susanto diminta 
untuk memilih ke salah satu penyedia 
dengan menggunakan Chrome OS.

"Bahwa MUL membuat petunjuk 
teknis pengadaan peralatan TIK 
Sekolah Menengah pertama tahun 
2020 yang mengarahkan Chrome OS 
untuk pengadaan teknologi informasi 
d a n  k o m u n i k a s i  a t a u  T I K 
menggunakan Chrome OS pada tahun 
2021 sampai dengan 2022 sebagai 
tidak lanjut dari peraturan Menteri 
Pendidikan Nomor 5 tahun 2021 yang 
dibuat oleh NAM selaku Menteri," 
ujarnya.

Dari rentetan perjalanan kasus 

tersebut, Qohar menyebut ada peran 
Nadiem dalam kasus ini.  Dikatakan 
karena dari Nadeim untuk laksanakan 
pengadaan TIK tahun 2020-2022 
dengan menggunakan Chrome OS dari 
Google sehingga IBAM tidak mau 
menandatangani hasil kajian teknis 
pertama dan belum menyebutkan 
Chrome OS dalam pengadaan TIK di 
Kemendikbud Ristek. Oleh karena itu 
dibuatkan kajian kedua dan sudah 
menyebutkan operating system 
tertentu serta diterbitkan buku putih 
atau review hasil kajian teknis yang 
juga menyebutkan operating system 
tertentu yaitu Chrome OS dengan 
acuan pelaksanaan pengadaan TIK 
tahun 2020 sampai 2022.

Qohar menyebut tindakan ini 
merugikan negara karena Chrome OS 
dinilai tidak bisa digunakan secara 
optimal oleh guru ataupun siswa. Dia 
mengatakan Chrome OS malah sulit 
digunakan. Sehingga kasus ini diduga 
menyebabkan kerugian negara Rp 
1,98 triliun.

"Bahwa dalam pelaksanaannya 
pengadaan TIK di Kemendikbudristek 
Tahun 2020 sampai dengan 2022 yang 
bersumber dari dana APBN Satuan 
Pendidikan Kemendikbudristek dan 
dana DAK yang seluruhnya berjumlah 
Rp 9.307.645.245.000 dengan jumlah 
sebanyak 1.200.000 unit Chromebook 
yang semuanya diperintahkan oleh 
N A M  ( N a d i e m )  m e n g g u n a k a n 
pengadaan lengkap dengan software 
Chrome OS," ujarnya.

Qohar mengatakan, Mulyatsyah 
dan Sri langsung ditahan di Rutan 
Salemba cabang Kejagung untuk 20 
hari ke depan. Kemudian Ibrahim Arief 
dilakukan penahan kota, karena 
berdasarkan pemeriksaan dokter, dia 
mengalami gangguan jantung yang 
sangat kronis. “Sehingga berdasarkan 
rapat penyidik yang bersangkutan 
dilakukan penahanan untuk tahanan 
kota," kata Qohar.

Sementara itu,  Kepala Pusat 
Penerangan Hukum Kejagung, Harli 
Siregar menerangkan Jurist Tan tidak 
ada di Indonesia dan penyidik juga 
sudah beberapa kali dipanggil secara 
patut dalam kapasitas sebagai saksi, 
namun tidak mengindahkan panggilan 
tersebut. "Jadi supaya ada informasi 
bagi kita. karena tadi ditetapkan empat 
orang tersangka tetapi terkait dengan 
penahanan baru terhadap tiga orang," 
lanjutnya.    

H a r l i  j u g a  m e n g a t a k a n 
pemeriksaan Nadiem kali ini krusial 
dan penting. Sebab, lanjutnya, hasil 
pemeriksaan Nadiem hari ini bakal 
m e n e n t u k a n  a r a h  l a n j u t a n 
p e n g u s u t a n  k a s u s  k o r u p s i  d i 
Kemendikbudristek tersebut. 

“Pemeriksaan hari ini sangat urgen 
(penting) karena tentunya penyidik 
selama ini sudah melakukan berbagai 
pemeriksaan dan pemanggilan-
pemanggilan terhadap pihak-pihak 
l a i n ,  d a n  p e ny i d i k  j u g a  s u d a h 
m e l a k u k a n  p e n g g e l e d a h a n -
penggeledahan,” kata Harli.

Kata Harli, dari seluruh hasil 
p e n g u s u t a n  d a n  p e n g u m p u l a n 
barang-barang bukti selama ini, 
penyidik akan melakukan konfirmasi 
dan klarifikasi kepada Nadiem. 
“ S e h i n g g a  k e h a d i r a n  y a n g 
bersangkutan (Nadiem) saya kira akan 
sangat penting bagi proses penyidikan 
lanjutan dalam perkara ini. Penyidik 
s e l a i n  j u g a  a k a n  m e l a k u k a n 
p e n d a l a m a n ,  j u g a  a k a n 
mengkonfirmasi sejumlah hal kepada 
Nadiem dalam pemeriksaan,” ujar 
Harli.

Dia menandaskan bahwa hasil dari 
p e m e r i k s a a n  N a d i e m  a k a n 
menentukan langkah baru dan 
perkembangan kasus ini. “Saya kira 
kita semua juga harus menunggu dan 
sabar untuk bersama-sama kita 
nantikan seperti apa hasil yang 
barangkali akan disampaikan kepada 
penyidik terkait dengan hasil dari 
p e m e r i k s a a n  t e r h a d a p  y a n g 
bersangkutan (Nadiem),” ujar Harli.

H a r l i   m e n j e l a s k a n  m a t e r i 
pemeriksaan berkaitan dengan 
investasi  google kepada Gojek. 
Diketahui, Nadiem Makarim adalah 
salah satu pendiri Gojek bersama dua 
lainnya. 

Pemeriksaan ini untuk mendalami 
a p a k a h  a d a  k a i t a n nya  d e n g a n 
investasi di Perusahaan tersebut. "Ya 
itu yang mau didalami, makanya ada 
k a i t a n  i n v e s t a s i ,  a p a k a h  i t u 
mempengaruhi, apakah investasi itu 
betul, ya kan. Lalu, apakah kalau itu 
betul apakah itu mempengaruhi 
terhadap pengadaan Chromebook, ya 
kan, nah karena kan pengadaan 
Chromebook ini pemerintah ya, kan," 
ucap Harli.

Dia menjelaskan, pemeriksaan ini 
dilakukan setelah tim penyidik 
melakukan pemanggilan kepada 
sejumlah pihak di Gojek dan GoTo. 
Selain itu, terdapat sejumlah saksi 
yang berkaitan dengan pengadaan 
c h r o m e b o o k  j u g a  m e n j a d i 
pertimbangan pemeriksaan Nadiem 
Makarim, hari ini.

"Jadi, saya kira seputaran terkait 
dengan tugas-tugas fungsi dan peran 
yang bersangkutan apakah terkait 
dengan orang-orang yang dipanggil 
hari ini dan terkait dengan pengadaan 
chromebook ini yang akan terus digali 
oleh penyidik," ujar Harli.

Sementara, Nadiem Makarim 
m e m e n u h i  p a n g g i l a n  p e ny i d i k 
Kejaksaan Agung pukul 08.58 WIB. 
Saat masuk Gedung Kejagung, Nadiem 
sempat melontarkan senyum dengan 
menunjukan gestur salam kepada 
awak media.  Namun,  t idak ada 
sepatah kata pun yang dikeluarkannya 
saat memasuki Gedung Bundar 
Kejaksaan Agung.

Kedatangan Nadiem Makarim, 
didampingi kuasa hukumnya, Hotman 
Paris Hutapea, hingga naik ke ruang 
p e m e r i ks a a n .  S e d a n gka n  p a d a 
pemeriksaan pertama yang lalu, 
Nadiem hanya didampangi perwakilan 
tim kuasa hukum Hotman.(ist/lut)

Sambungan
H A R I A N
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Dalam merumuskan DTSEN, BPS 
mengintegrasikan data Registrasi 
S o s i a l  E k o n o m i  ( R e g s o s e k ) , 

P e n s a s a r a n  P e r c e p a t a n 
Penghapusan Kemiskinan 

Ekstrem (P3KE), Data 
Terpadu Kesejahteraan 

Sosial (DTKS), yang 
d i r e k o n s i l i a s i 
d e n g a n  d a t a 
D u k c a p i l ,  B P J S 
Ketenagakerjaan, 
dan PLN.

" B a n s o s  d a n 
s u b s i d i  k i t a  i t u 
banyak yang tidak 
tepat sasaran. Itu 
d i t e n g a r a i  o l e h 
banyak pihak, dan 
saya kira kita juga 
merasakan banyak 
bansos yang tidak 
t e p a t  s a s a r a n , 
termasuk bansos 
u n t u k  P e n e r i m a 
B a n t u a n  I u r a n ," 
katanya.

A k i b a t 
banyaknya basis tak 
tepat sasaran, dia 
m e n g a t a k a n 
perlunya perbaikan 
d a t a .  D i a 
mengatakan adanya 
I n p r e s  N o m o r  4 
T a h u n  2 0 2 5 
menugaskan BPS 
untuk memprotes 
d a n  m e n e n t u ka n 
data tunggal.

S a i f u l l a h 
menyebut pihaknya 
t e r u s 
m e m p e r b a h a r u i 

data karena bersifat dinamis. Khusus 
data PBI, dia menyebut juga tengah 
d i p r o s e s  1 . 8 2 2  p e s e r t a  y a n g 
mengusulkan reaktivasi di dinas sosial 
namun belum disetujui. Selanjutnya 
2 . 5 7 8  p e s e r t a  t e l a h  d i s e t u j u i 
Kementerian Sosial namun belum 
diaktifkan BPJS Kesehatan. Juga 
terdapat 18.869 peserta aktif BPJS 

PBI-JK, dan 2.359 peserta aktif BPJS 
pindah segmen. 

Direktur Utama BPJS Kesehatan 
Ghufron Mukti menyampaikan dari 
peserta yang dinonaktifkan, sebanyak 
3.008.951 saat ini dalam proses 
p i n d a h  s e g m e n  k e  P B I  y a n g 
ditanggung APBN. 

" D u l u n y a  d i a  b u k a n  P B I . 
Dibayarkan Pemda. Sekarang jadi aktif 
masuk PBI," kata Ghufron. Gufron juga 
menyebut, saat ini juga terdapat 
antrean 1.955.352 peserta baru yang 
memohon sebagai peserta yang 
ditanggung oleh pemerintah. Artinya 
terdapat 4,95 juta peserta yang antre 
menjadi pesera PBI. (ant/ist/lut)

alam rangka (penyaluran) Dbansos tepat sasaran, delapan 
juta lebih dinonaktifkan dari 

penerima bantuan iuran ini," kata 
Menteri Sosial, Saifullah Yusuf (Gus 
Ipul), saat rapat dengar pendapat 
dengan Komisi IX DPR RI membahas 
data PBI JKN berdasarkan DTSEN, di 
Kompleks Parlemen, Jakarta, Selasa 
(15/7/2025).

L e b i h  l a n j u t ,  G u s  I p u l 
menyampaikan bahwa total yang 
dikeluarkan arn PBI BPJS Kesehatan 
p a d a  M e i - J u n i  a d a  8 . 2 6 1 . 8 0 1 
penerima PBI. Selanjutnya, kuota PBI 
t e r s e b u t  d i re d i s t r i b u s i k a n  ke 
dadaerah dengan mempertimbang-
kan proporsi  jumlah penduduk 
miskin. 

"Mereka yang dikeluarkan dan 
digantikan pada mereka yang berada 
di desil 1, khususnya adalah yang 
m i s k i n  e k s t r e m  d a n  m i s k i n ," 
sambungnya.

Menurut Gus Ipul, pencoretan data 
p e n e r i m a  P B I  i n i  m e r u p a k a n 
implementasi dari diterapkannya 
Data Tunggal Sosial Ekonomi Nasional 
(DTSEN). DTSEN digunakan sebagai 
panduan data penyaluran bansos 
karena penyaluran bansos selama ini 
yang dinilai tidak tepat sasaran.

Lebih lanjut, Gus Ipul menuturkan 
mulanya ditemukan 7 juta penerima 
yang tidak berhak menerima PBI. 
Kemudian, ditemukan kembali 800 
ribu lebih.

"Jumlahnya ketemu 7 juta lebih, 
terus ada tambahan 800 ribu jadi 8 
juta lebih sekarang," ujarnya.

Gus Ipul pun menjelaskan alasan 
dikeluarkannya 8 juta penerima dari 
PBI. Dia mengatakan pengeluaran itu 
akibat dari konsekuensi dari Inpres 
Nomor 4 Tahun 2025.

"Jadi karena konsekuensinya 
memang kita harus mengalihkan. 
Kuotanya tetap, kuotanya tetap. Tapi 
dialihkan kepada penerima manfaat 

yang lain. Yang kita anggap, kami 
anggap hari ini lebih berhak daripada 
7 juta sebelumnya," paparnya.

Dia mengatakan pertimbangannya 
ialah hasil kroscek yang dilakukan 
oleh Kemensos. Menurut dia, 8 juta 
p e n e r i m a  te r s e b u t  m e r u p a ka n 
kalangan mampu.

"Kami sampaikan ada 2 juta lebih 
itu yang ternyata dia sebenarnya tidak 
berhak menerima PBI. Lalu yang 
kedua berdasarkan data, di mana data 
DTSEN itu sekarang sudah ada 
pemeringkatan, desil 1, desil 2, desil 3," 
jelasnya.

"Nah kita  l ihat  satu 
persatu, 1 sampai 4, tapi 5 
dan seterusnya kita 
anggap sudah tidak 
l a y a k  u n t u k 
mendapatkan PBI," 
imbuh dia.

D a l a m  I n p r e s 
Nomor 4 Tahun 2025 
tentang Data Tunggal 
S o s i a l  E k o n o m i 
N a s i o n a l ,  B a d a n 
Pusat Statistik (BPS) 
dimandatkan untuk 
mengintegrasikan 
dan menyusun Data 
T u n g g a l  S o s i a l 
Ekonomi Nasional 
(DTSEN) yang akurat, 
t e r k i n i ,  d a n 
terintegrasi,  serta 
mengelola DTSEN.

B P S  t e r u s 
m e l a k u k a n 
pemutakhiran DTSEN 
per tiga bulan sekali 
m e l a l u i  g r o u n d 
check. Ground check 
b e r t u j u a n  u n t u k 
mengecek inclusion 
error dan exclusion 
e r r o r  p a d a 
penyaluran bansos 
t a h a p  1  s e h i n g ga 
d a p a t 
menyempurnakan 
D T S E N  u n t u k 
penyaluran tahap 
berikutnya.

"Penggunaan Data Tunggal Sosial 
Ekonomi Nasional sebagai sumber 
data utama dalam perencanaan, 
pelaksanaan, dan evaluasi kebijakan 
sosial dan ekonomi sehingga dapat 
memastikan program pemerintah 
yang terlaksana secara lebih tepat 
s a s a r a n ,  e f e k t i f ,  e f i s i e n ,  d a n 
akuntabel," kata Kepala BPS Amalia 
Adininggar Widyasanti.

12 Rabu, 16 Juli 2025

now

Kementerian Sosial mencoret 8 

juta penerima bantuan iuran 

(PBI) BPJS Kesehatan. Dengan 

pencoretan ini, karena mereka 

dianggap sudah mampu dan 

tidak layak lagi menerima 

bantuan layanan Kesehatan 

tersebut.

--------------------------------------------------------------

Kabid	Humas	Polda	Metro	Jaya,	Kombes	Ade	Ary	Syam	Indradi.	(Ipol.id)

H A R I A N

“

KEMENSOS CORET 

8 JUTA PBI BPJS KESEHATAN

"Mereka yang 

dikeluarkan dan 

digantikan pada 

mereka yang 

berada di desil 1, 

khususnya 

adalah yang 

miskin ekstrem 

dan miskin," 

SAIFULLAH 
YUSUF 

Menteri Sosial


